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Abstract (en)
The nozzle (10) has spray nozzles (22, 24) for spraying a cleaning agent (34) in a central cleaning chamber (20), and a suction connection (64) for
suction of dirt (68) from a suction chamber (48). Flexibly running inner- and outer lips (40, 42) are arranged at free inner- and outer ends (36, 38)
of inner- and outer housings (16, 12), respectively. The inner lip seals the cleaning chamber against the suction chamber during attaching the free
inner end to a surface of an object and a device. The outer lip outwardly seals the suction chamber during the attachment.

Abstract (de)
Eine Sprühextraktionsdüse (10) zum Reinigen einer Oberfläche (44) besitzt ein topfartiges Innengehäuse (16) und ein topfartiges Außengehäuse
(12). Das Innengehäuse (16) bildet eine zentrale Reinigungskammer (20) mit zumindest einer Sprühdüse (22, 24) zum Versprühen eines
Reinigungsmittels (34). Das Außengehäuse (12) bildet eine ringförmige Saugkammer (48), die die zentrale Reinigungskammer (20) ringförmig
umgibt. Das Außengehäuse (12) besitzt ein freies umlaufendes Außenende (38), an dem eine flexible umlaufende Außenlippe (42) angeordnet
ist, die die Saugkammer (48) beim Aufsetzen auf die Oberfläche (44) nach außen verschließt. An dem freien Innenende (36) des Innengehäuses
(16) ist eine umlaufende Innenlippe (40) angeordnet, die die zentrale Reinigungskammer (20) beim Aufsetzen auf die Oberfläche (44) gegen die
Saugkammer (48) verschließt.
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